

# BOLETIN MINERO DE ALMERIA

PERIÓDICO MINERO, AGRÍCOLA, MERCANTIL Y OBRAS PÚBLICAS

SE PUBLICA LOS DIAS 4, 9, 14, 19, 24 Y 29 DE CADA MES

HEMERARIO MUNICIPAL  
S. 1901

Año I.	SUSCRIPCIÓN.		DIRECTOR, <b>FELIPE NAVARRO DE AGUILAR</b> ADMINISTRADOR, <b>JOAQUIN ROBLES ARBOLEDAS</b>	ANUNCIOS. Los precios para los anuncios y comunicados son convencionales. <b>El pago es adelantado</b> Toda la correspondencia al Administrador, Marín 3.	Núm. 9.
	Almería, al mes. . . . . 1 peseta.				
	Fuera, trimestre. . . . . 3'50				
	Extranjero, año. . . . . 16.				

Almería 25 de Junio de 1901.

## OBRAS PÚBLICAS

Pasada la lucha electoral á la que los políticos dedican toda su atención é inteligencia y llevados á la Corte los representantes que han de defender los intereses de los pueblos que le dieron sus sufragios, creemos ya llegada la hora de hacer administración, que bien necesitamos de ella, y nos hacemos eco de la justa demanda que por nuestro conducto formulan los vecinos de Agua Dulce, Felix, Vicar y Roquetas, para que percatados los representantes en Cortes de la sobrada razón que les asiste á los pueblos de Poniente, trabajen cerca del Gobierno para que se incluya á esta región en el concierto de los pueblos modernos.

Los habitantes en la región de Poniente, no parecen sino que no forman parte de esta provincia. tal es el olvido en que se les tiene: bien por abandono de sus propios hijos ó bien por la de sus representantes, es lo cierto que, existiendo un inmenso campo desde Agua-Dulce á Adra en donde la Agricultura rendiría grandes beneficios, se halla convertido en desierto africano por falta de agua que lo fecundice, no obstante estar aprobados los estudios del Canal del Mediodía, desde el año 1868, por que si es que su construcción sería demasiado costosa, por lo menos y sin grandes gastos podrían hacerse pantanos en los profundos barrancos de la falda Sur de Sierra de Gador.

Pero no es esto solo de lo que se quejan los pueblos ya citados: hace catorce años que se comenzaron las obras de la carretera de Málaga á Almería, en la sección de Roquetas y despues de haberse invertido en ellas fabulosas cantidades, aún no se han llegado á terminar, no obstante comprender solamente cinco kilómetros aquella, con lo que, se tiene al pueblo de Roquetas en completa incomunicación ya por las lluvias ó bien con las nubes de polvo que se forman en el verano.

Hora es ya de que los Sres. Diputados á Cortes, aunque no sea más que por el propio nombre de los pueblos que forman parte de la circunscripción que representan trabajen con calor y fé has ta conseguir que en el número de los proyectos de obras públicas que parece ser el Sr. Ministro del ramo tiene en cartera, se incluya por lo menos la terminación de los cinco kilómetros de carretera comenzados hace catorce años de la general de Málaga á Almería, pues así es de justicia y así lo reclama el propio decoro de los pueblos que constituyen religiosamente al sostenimiento de las cargas del Estado.

## EL HIERRO Y EL CARBON

III

Aunque poco favorecidos por la fortuna tampoco estamos desheredados en absoluto por lo que toca á los yacimientos de carbón. En una estadística publicada muy recientemente se asigna á España el octavo lugar con 14 244 kilómetros cuadrados de terrenos carboníferos sin explotar, inmediatamente después de la Gran Bretaña, que figura con 30.820. Ya sabemos que á la estadística, cuando por naturaleza han de ser necesariamente incompletas, no se les puede dar un valor absoluto; pero, al fin y al cabo, son un dato que hay que tener en cuenta.

Prescindiendo del África, viene á resultar una extensión carbónea en el mundo conocido de más de 1.560.000 kilómetros cuadrados. China figura con 600.000; los Estados Unidos, con 517.000. Bien puede decirse que ambos países son privilegiados por excepción. El segundo viene haciendo valer su riqueza hace algún tiempo; el primero podrá comenzar un día.

La primera consecuencia que Mr. Leroy-Beaulieu saca, á la vista de la cifra total de 1.565.630 kilómetros cuadrados de terrenos carboníferos por explotar, es la de que pueden tranquilizarse los alarmistas, que tiemblan ante la idea de que se acabe el carbón antes de encontrar con qué sustituirle. Tales lamentos un consumo tan moderado que asegura Mr. Leroy-Beaulieu que hay combustible para más de mil años. Poco consumo medio nos parece ése para referirse á un período tan largo; pero, de todas maneras, la diferencia nos tiene sin cuidado. Los que alborotan diciendo que se acaba el carbón, nos hacen el mismo efecto que los que se apuran cuando ven decir que la Tierra se enfía.

Otra consecuencia mucho más interesante para los españoles sacamos nosotros y es la de que todavía tenemos mucho más combustible dentro de casa que Alemania y que Bélgica reunidas y, sin embargo, cualquiera de estas dos naciones obtiene de sus yacimientos mucho mayor riqueza que la que nosotros podemos aspirar á obtener de los nuestros en bastante tiempo.

Lo mismo la producción que el consumo de combustible en España son por ahora bien mezquinos. Consumir solo cinco millones escasos de toneladas al año, y aun así no producir más que un 60 por 100 de lo que se consume, no es cosa que pueda lisonjearnos mucho. En compensación podemos anotar la circunstancia favorable de que el crecimiento del consumo es más rápido en España que en ningún otro país de Europa (15 por 100 de 1898 á 1899) y que la producción, si bien no ha hecho todavía grandes progresos, ha subvenido á los aumentos del consumo sin necesidad de reforzar considerablemente la importación. Es de desear que las nuevas explotaciones, recientemente organizadas y las que están organizándose, consigan reducir la importación al mínimo verdaderamente inevitable. ¿Lo conseguirán? Difícil es predecirlo, como son difíciles de predecir casi todas las cosas en este mundo pero esta más todavía. Dando por supuesto que en un período de cinco años se duplique el consumo (no creemos se llegue á más, aunque celebraríamos equivocarnos), no vemos ningún imposible en la aspiración de que en un período igual se triplique la producción, habiendo todavía tantos distritos en donde se trabaja mezquinamente y tantos otros en donde no se trabaja de ningún modo. In embargo, no debemos confiar en que se llegue á semejante esfuerzo, para el cual tal vez no estemos ni medio preparados, de donde resu ta que en materia de explotaciones carboníferas hay en España, y habrá por bastante tiempo, muchas, muchísimas cosas por hacer y que deben hacerse cuanto antes,

mucho más cuanto que el hacerlas ha de producir considerable provecho.

Los negocios de carbón tienen sobre la generalidad de los negocios una ventaja muy apreciable, y es la de que el peligro de que ocurran crisis ocasionadas por un exceso de producción está en todas partes reducido á un mínimo, y en España puede decirse que no existe absolutamente. Dada la situación actual de nuestro país, es más fácil y lo será por mucho tiempo consumir todas las toneladas de carbón que se produzcan que producir todas las que puedan necesitarse. El creciente desarrollo de los ferrocarriles y de la navegación, los motores de vapor y de gas, cuyo número se multiplica aunque no tan rápidamente como quiséramos; el consumo doméstico, que hasta hace poco no emplea en España más que carbón vegetal, y no há visto la conveniencia de usar los combustibles minerales hasta que esa conveniencia ha llegado á punto de convertirse en necesidad estos son renglones que importan mucho, bastante más de lo que á primera vista parece. Hay otro, sin embargo, que puede decirse vale la pena que todos ellos juntos, y es el de la metalurgia, cuyo crecimiento no puede menos de ser considerable si ha de ser sombra siquiera de lo que debe ser.

(Concluirá)

## Sección de consultas

Al suscriptor que nos pregunta si al firmar una notificación cualquiera, referente á resolución recaída en cualquier expediente tiene derecho á que se le dé copia autorizada de la misma le contestamos que sí, hablando categoricamente.

¿Medrados estaríamos si así no ocurriese! ¿De que medios entonces nos podríamos valer para alzarnos ó consentir tales resoluciones si se nos nega el justo y legítimo derecho que todas las Leyes conceden para estos casos?

Estrañamos, que el Sr. Ingeniero Jefe de minas de esta provincia haya manifestado que no hay tal obligación ni derecho á dar copia autorizada de los decretos del Sr. Gobernador, recaídos en cualquier clase de expedientes, puesto que además de su carrera facultativa ostenta la de Licenciado en Derecho.

El consultante lo debe haber entendido mal, en atención á que toda resolución que pudiera causar estado; de ella se debe entregar la oportuna copia para los efectos á que la Ley le concede derecho.

## Boletín oficial del 18 de Junio

Registro núm. 26360.

Don Francisco Martínez Hernandez, vecino de Cartagena, solicitó con fecha 19 de Noviembre, 26 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Juanito», sita en el paraje Rincon del Mentroso, término de Nijar.

Designación.  
Punto de partida el ángulo SO. de la mina Dos Amigos, y desde él se medirán recorriendo el perímetro al O. 500 metros, al S. 300, al E. 500, al S. 100 al E. 490 y al

O. 300 hasta el punto de partida.  
Almería 28 de Noviembre de 1900.

Registro núm. 26361

Don Francisco Martínez Hernandez, vecino de Cartagena, solicitó en 19 de Noviembre 1900, 24 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Pacos», sita en el paraje Cerro del Talante, término de Nijar.

Designación.  
Punto de partida una pequeña escavación situada en lo alto de dicho cerro, desde la cual al N. con unos 30 al E, y á unos 700 metros de distancia se encuentra el cortijo del Boticario, y desde dicho punto de partida se medirán al E. 35 metros ó los que haya hasta la línea O. de los registros Pepe y Juanito y el resto á 600 al O; al N. se medirán 200 metros y al Sur 200.

Almería 28 de Noviembre de 1900.

Registro núm. 26362.

Don Francisco Martínez Hernandez, vecino de Cartagena, solicitó con fecha 19 de Noviembre 1900, 34 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Angelita», sita en el paraje Boca de Albelda, falda S. cerro del Talante, Cabo de Gata, término de Nijar.

Designación.  
Punto de partida el mojón SO. de la mina Algezamil, y desde él recorriendo el perímetro se medirán al S. 300 metros, al O. 400 al S. 100, al N. 200, al O. 200, al N. 200, al Este 200, al N. 200, al E. 500, al S. 200 y al E. 100.

Almería 28 de Noviembre de 1900.

Registro núm. 26368.

Don Francisco Martínez Hernandez, vecino de Cartagena, solicitó con fecha 19 de Noviembre 1900, 26 pertenencias de mineral de hierro, con título de «Camilito», sita en el paraje Boca de Albelda, falda S. cerro del Talante, Cabo de Gata, término de Nijar.

Designación.  
Punto de partida el mojón NO. de la mina Amistad verdadera, y desde él recorriendo el perímetro se medirán al E. 200 metros, al N. 200, O. 800, S. 400, E. 500, N. 200 y E. 50.

Almería 29 de Noviembre de 1900.

Registro núm. 26364.

Don Alejandro Fernandez Alvarez, vecino de Almería, solicitó con fecha 19 de Noviembre de 1900, 18 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Anita», sita en la propiedad de Miguel Parra, paraje Loma del Piojo, término de Gergal.

Designación.  
Punto de partida una escavación de un metro de profundidad, situada unos 100 metros á P. del cortijo del Sr. Parra, desde dicha escavación se medirán á N. 300 metros, á E. 300 2.ª, E. 150 3.ª, O. 150 4.ª, á partir de la 1.ª estaca se medirán á E. 150, 5.ª O. 150, 6.ª desde la 5.ª y en línea recta con la 3.ª 600 metros 7.ª; desde esta en línea recta con la 2.ª 300, 8.ª; y desde este se irá á unir la 6.ª midiendo 600 metros, quedando cerrado el rectángulo.

Almería 28 de Noviembre de 1900.

## Boletín oficial del 20 de Junio

Registro núm. 26 369.

Don José Nuñez Marjnez, vecino de Almería, solicitó con 20 de Noviembre 1900, 12 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Los Dos Amigos», sita en el paraje Rollo del Sauco, término de Alcantar.

Designación.

Punto de partida el ángulo SO. de la mina Virgen de los Dolores, núm. 18255, y desde dicho punto se medirá a S. 600 metros 1.ª estaca, E. 200 2.ª, N. 600 3.ª y de 3.ª a 1.ª O. 200.

Almería 29 de Noviembre de 1900

Registro núm. 26 370.

Don Rogelio Saez Martínez, vecino de Olula; solicitó con fecha 20 de Noviembre de 1900, 12 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Mi Ricardita», sita en el paraje Cerro del Almirante, Sierra de Olula del Río, término de O. del Río.

Designación.

Punto de partida una excavación de 5 metros de profundidad por uno cuadrado de ancho en la ladera del Mediodía a la parte media del cerro del Almirante; esta excavación se halla a P. del camino de O. del Río a su izquierda; desde él se medirá al N. 200 metros. al S. 100, a L. 200 y a P. 200.

Almería 3 de Diciembre de 1900.

Registro núm. 26371.

Don Eduardo del Collado, vecino de Almería, solicitó con fecha 21 de Noviembre de 1900, 30 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «La Campana», sita en el paraje Los Cerrones, término de Laroya.

Designación.

Punto de partida una pequeña excavación que hay al S. del camino de Laroya a un kilómetro sobre un afloramiento de hierro en terreno de Benito Bujaldon; desde dicho punto de partida se medirá a N. 100 metros, a S. 400, a E. 400 y a P. 200 metros.

Almería 3 de Diciembre de 1900.

Registro núm. 26 372.

Don Federico Blasco de Aigueville, vecino de Orihuela (Murcia), solicitó con fecha 22 de Noviembre de 1900, 12 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Santa Cominica», sita en propiedad de D. Antonio Sanchez, Diputación de la Ramba, paraje del Barranco, término de Oria.

Designación.

Punto de partida una excavación como de un metro de profundidad en el paraje llamado Barranco y dentro de unas paredes ruinosas que distan unos 5 metros de dicho Barranco, y desde dicha propiedad se medirá a Norte 200 metros, a S. 200, a E. 150 y a Oeste 150.

Almería 24 de Noviembre de 1900

Registro núm. 26 373.

Don Julio Gazquez Roldan, vecino de Berja, solicitó con fecha 22 de Noviembre de 1900, 12 pertenencias de mineral de hierro, con el título de «Probaremos», sita en la propiedad del Común de vecinos, paraje Cerro de Gutierrez, término de Berja.

Designación.

Punto de partida un pozo antiguo de unos 16 metros de profundidad que se halla en referido cerro de Gutierrez y que se relaciona por dos visuales; una a la cúspide del cerro de Cantamuros N. 41° E. y la otra a la cúspide del cerro del Agua E. 38° S.; desde dicho punto de partida se medirá a N. 150 metros 1.ª estaca, a E. 200 2.ª, al S. 300 3.ª, al O. 400 4.ª, al N. 300 5.ª y desde esta a la 1.ª E. 200

Almería 24 de Noviembre de 1900

## NOTIFICACION.

En cumplimiento de lo prescrito en el art. 13, párrafo 2.º de la Ley de expropiación forzosa de 10 de Enero de 1879, se anuncia por el presente edicto, de orden del Sr. Gobernador civil de esta provincia, fecha 28 de los corrientes, que por Don Francisco Santaolalla, en nombre y representación legal de la Sociedad minera «The

Bacares Iron Limited», se ha solicitado la expropiación de los terrenos ocupados por las pertenencias demarcadas a la mina «La Perdigon», núm. 7249, sita en el paraje denominado «Los Perdigos», del término de Serón.

Almería 30 de Mayo de 1901.

Al Sr. Ministro de Hacienda  
Y A SU DELEGADO EN ESTA PROVINCIA.

La ley y reglamento para la imposición, administración y cobranza de la contribución industrial establece que las empresas de espectáculos públicos están obligadas al pago de la contribución industrial, liquidándose el tanto por ciento correspondiente al importe íntegro de una función según el número de las mismas que se propongan celebrar con arreglo a la declaración de alta que previamente debe presentarse.

¿Conoce el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia el aforo exacto de las localidades numeradas y entradas generales que contiene el teatro Variedades?

Ha habido casos en que las empresas teatrales al declarar el alta correspondiente han acompañado un ejemplar del prospecto de una función hecho de propio intento con objeto de defraudar los intereses del teatro, puesto que en ese documento, base de la liquidación, se han reducido los precios de localidades para venir a que la cuota no rebase los límites ya convenidos.

Casos se dan, con frecuencia, de que las empresas teatrales en compensación del servicio que les prestan algunos funcionarios públicos regalan plateas y butacas a los jefes y subalternos que conocen de la aplicación de las tarifas de industrial.

Y hasta se ha observado en muchas ocasiones que los individuos de las compañías teatrales no están provistos del resguardo competente que acredite el pago de las cuotas a que están obligados a contribuir.

Y estos hechos de que la prensa se ha hecho eco en diferentes ocasiones exigen que se ejerza una escrupulosa investigación en todo tiempo para evitar filtraciones muy perjudiciales al Tesoro Público, investigación que no debe limitarse solo al momento presente sino a anteriores temporadas.

Como estos hechos son tan frecuentes, a comentarios que hoy no queremos reflejar con toda extensión en nuestras columnas, pero más que lo haremos después con tiempo y espacio para ello suficiente, y como desgraciadamente el Sr. Roselló, desligado de esta provincia, a causa de su pertinaz enfermedad no puede atender tan asiduamente como él desea a los requerimientos de su importante cargo, se impone la necesidad de que el señor Ministro de Hacienda nombre una Inspección General que gire visita a las oficinas provinciales del ramo de esta provincia.

Está seguro el Sr. Ministro de Hacienda que en nosotros hallaría la Inspección General un poderoso auxiliar y es seguro que no se perdería el tiempo aunque la visita durase un par de meses, pues hay tela para cortar mucho.

Creemos que el Sr. Urzais, como buen entendedor no dará lugar a que sea necesario que se levante la voz de un señor diputado en el Congreso; porque cuando nosotros hablamos en la forma que lo hacemos es por que tenemos motivos para solicitar esa Inspección.

## Mercados de metales

## Hierro y aceros

Después de las debilidades ofrecidas en fines de Mayo, los mercados siderúrgicos se afirman y el núcleo de los negocios aparece cada día más activo. En Glasgow, los precios se han repuesto, y el mercado está firme. En Middlesbro, la situación es asimismo satisfactoria, habiendo desaparecido la calma.

En Filadelfia, aunque las cotizaciones no se han modificado en la semana última, el mercado aparece más firme cada día, y los aprovisionamientos, para el consumo se verifican con toda regularidad.

## Cobre

La demanda de este metal en Londres adquiere ciertas actividades que refuyen en beneficio de las cotizaciones. El mercado se encuentra firme, y los precios han mejorado.

En París la tendencia es también al alza, no solo por influjos de Londres, sino por que la demanda local está más activa.

En Nueva York, la animación del mercado está normalizada, sin que se registre tendencia manifiesta en uno ni otro sentido.

## Estaño

Las actividades de la especulación en el mercado de Londres, continúan siendo la nota dominante. Los alcistas son dueños de la situación, al menos por el momento, pues no hay fuerza alguna que contrarreste la sobrecotización reinante.

En Rotterdam, después de algunas oscilaciones, todas en buenos precios, se han vendido 71 900 lingotes Banca a florines 77.126, pero después, la firmeza de Londres influye decididamente en el mercado holandés, y los estaños suben a florines 78, contado.

En Nueva York, hay también firmeza y mejora de precios.

## Zinc

La situación de este metal parece normalizada en los precios corrientes. Las oscilaciones de Londres, son insignificantes y alternativas en plazos de tiempo poco extensos.

## Plomo

También nuestro metal es objeto de pequeñas oscilaciones que no indican tendencia determinada. En Londres el plomo inglés cotiza L. 12 15, el español dulce L. 12 5; esta pequeña reducción se origina en la escasez de la demanda de estos últimos días.

En Marsella la tendencia es mejor, pues no solo se sostienen los precios anteriores, sino que ofrecen alguna esperanza de mejora por causa de la actividad de los negocios.

En Nueva York, el mercado continúa inalterable, como de costumbre.

## Bilbao

Sociedad minera de Berástegui.—Se ha firmado la escritura de esta entidad minera, que cuenta con un capital de ptas. 2 500.000, dividido en 500 acciones de 500 pesetas.

Sociedad minera de Albarracín.—Compañía anónima constituida por D. Juan José Rodio y otros, para la adquisición en propiedad o arriendo y la explotación de concesiones mineras y venta de sus productos.

Con un capital social de 1.500.000 pesetas, se ha constituido en Bilbao una Sociedad denominada «Minera de Alonsotegui», para la adquisición y explotación de concesiones mineras.

Compañía minera «La Firmeza», de Bilbao.—Sociedad anónima constituida por don Joaquín M.ª Bustamante y otros, para toda el se de minería por denuncia, compra, venta, arriendo ó cualquier otro título, con todos los documentos necesarios para la exploración y explotaciones.

Compañía minera de Cabarga, de Bilbao. Sociedad anónima constituida por D. Daniel Aresti y otros, para la explotación de minas y derechos mineros de todas clases, pudiendo dedicarse a otros negocios mercantiles é industriales. El capital social es de 2 500.000 pesetas, representado por 5.100 acciones al portador, de 500 pesetas cada una, de las cuales 3.920 representan las aportaciones y se consideran liberadas, y las 1.080 restantes serán emitidas cuando y en la forma que determine el Consejo. Está nombrado Director gerente D. Mariano Sanginés y Campo.

## INFORMACION LOCAL

## Ofertas.

Se vende una concesión minera de 12 pertenencias de plomo argentífero con grandes labores y guías de mineral a la vista, sita en el Cabo de Gata, término de Níjar, paraje Rincón Colorado y que intesta con minas en productos.

Se vende ó arrienda otra de hierro en término de Macael de 20 pertenencias, distante de la estación del ferro-carril de Fines Olula unos 5 kilómetros, y cuyo arrastre se hace con facilidad en carros, con mucha abundancia.

Se vende ó arrienda una mina con doce pertenencias de cobre, situada en término de Purchena y próximo a la Estación del Ferroarril.

Otra de carbonato con doce pertenencias en término de Rioja.

Tres en término de Bedar, de hierro con

un total de cuarenta y dos pertenencias con buenos filones y fácil explotación.

Informarán Agencia de Felipe Navarro, Mariana 15, Almería.

## Demandas.

Se desean comprar algunas acciones de las minas «Asalto y Florenciana», sitas en Sierra Almagrera de esta provincia.

Para precios entienlanse con el Director de este periódico, quien dará los informes necesarios.

## A los mineros.

Se vende un malacate, herramientas de minas y un volquete, todo en muy buen estado.

Don José Murcia, alguacil del Juzgado municipal de esta ciudad, informará.

## Colega

Hemos recibido la visita del importante periódico de Barcelona *Los Negocios* y gustosos dejamos establecido el cambio.

## Lanzamiento

Sé ha dispuesto el lanzamiento de los trabajadores del pozo que la sociedad de la concesión minera San José de Martínez está practicando, por hallarse comprendido aquél en el perímetro de la mina Santa Margarita término de Fondon y Presidio.

## Gergal

En este importante distrito minero, han dado comienzo en grande escala algunas explotaciones en el termino número de minas.

Ofrecemos a nuestros abonados informes de los motivos por que no hacen lo propio las demás empresas y dueños de concesiones, para prevenirlos sobre el asunto de bolsa que se trata de llevar a cabo.

## Importante

En nuestro número próximo daremos principio a la inserción de la relación de las minas que adeudan cuatro ó más trimestres por canon de superficie, y que de no satisfacerlos sus propietarios en el término de quince días se decretará la caducidad de las mismas.

No escatimamos tiempo ni dinero con el fin de que todos los mineros que no tienen representantes en la capital, estén al corriente de cuanto de interés pudieran serles util nuestras noticias.

## Agencia general de Minas.

Establecida de la calle de Mariana, número 15, bajo la dirección del antiguo empleado de la suprimida Sección de Fomento

## D. Felipe Navarro de Aguilar

ALMERIA.

Información completa de minas que tributan al Estado, desde la promulgación de la Ley, hasta el día.

Antecedentes generales de minas demarcadas, registros en tramitación con todas sus incidencias y dependencias, declarados sin curso y fenecidos y los renunciados antes de demarcar.

Incoación de expedientes mineros hasta obtener los Titulos de propiedad, así como de cualquiera otra clase pertenecientes a los diferentes Ministerios.

Compra, venta y arriendo de minas. Venta é instalación de máquinas y aparatos para las mismas. Compra de toda clase de minerales, Estudios, proyectos de minas, aguas y levantamiento de planos. Dirección y ejecución de trabajos mineros y análisis de las producciones mineras.

## AGENCIA DE MINAS.

Calle Mariana núm. 15. Almería

ALMERIA.

Imprenta del BOLETIN MINERO.

## DEMARCAACIONES

Nota de las operaciones facultativas que han de practicarse en los días que á continuación se expresan.

DESDE EL 1.º AL 8 DE JULIO DE 1901

Clase de operación.	N.º del expte.	Nombre de la mina.	Paraje	Término.	Interesado.	De ciudad.	Representante.	Minas colindantes.
Demarcación.	22017	Juanito	La Girola	Abrucena.	Juan Tomás Sanchez	Almería.		
id.	22219	Santo Tomás	El Atajo camino los Pílores	id.	El mismo	id.		San José
id.	24032	El Felipón	Los Puntalillos	id.	Fran.º Gonzalez Gazquez	Huerca.		Carmela
id.	22953	Conchita	La Girola	id.	Juan Tomás Sanchez	Almería.		Amigos y Naranjeros
id.	23523	La Loba	Los Llanetes	id.	Blas Lao Alcalde	Abrucena.		San José y Juanito

DESDE EL 5 AL 12 DE JULIO

Demarcación.	22481	San Bernardino	Barranco de las Pocicas	Abrucena.	Indalecio Garcia Vicente	Pechina.		
id.	22485	San Indalecio	B.º Chorrera de las Piernas	id.	El mismo	id.		
id.	22504	El Pato	Paraje se ignora	id.	El mismo	id.		
id.	22546	El Sol	Chorrera de las Piernas	id.	El mismo	id.		
id.	22713	María Luisa	Poyo de los Covoques	id.	El mismo	id.		Santisima Trinidad
id.	22818	Lealtad	Polarda	id.	Juan Moreno Gonzalez	Ohanes.		María Luisa

DESDE EL 10 AL 17 DE JULIO

Demarcación.	22885	La Encarnación	Las Moriscas	Abrucena.	José Hernandez Sanchez	Ohanes.		
id.	23085	Rogelito	Chorrera de las Piernas	id.	Juan Tomás Sanchez	Almería.		San José
id.	23454	S. Francisco de Paula	Prado de las Eras	id.	Indalecio Garcia Vicente	Pechina.		San Antonio
id.	23758	Mi Emiliano	Chaparral de la Dehesa	id.	José Ocaña Galindo	Abla.		
id.	24086	El Descuido	Cortijo del panadero	id.	Baldomero Hernand de	Abrucena.		Amigos y naranjeros
id.	24143	Paquito	Chorrera de las Piernas	id.	Juan Tomás Sanchez	Almería.		Las Tres Rosas
								Rogelito

DESDE EL 18 AL 25 DE JULIO

Demarcación.	24144	Carmela	Zaragu y Majada Carneros	Abrucena.	Fran.º de Prados Salmerón	La Unión.		
id.	24146	Guadalupe Salmerón	Fondana	id.	El mismo	id.		El De-engaño
id.	24147	Paca	Chorreras de Horcalate	id.	El mismo	id.		
id.	24151	La Unión Secreta	Barranco de Campanas	id.	Juan Sierra Salvador	Abrucena.		
id.	24172	La Fé	Polarda	id.	Fran.º de Prados Salmerón	La Unión.		La Lealtad

DESDE EL 22 AL 29 DE JULIO

Demarcación.	24125	Blanca	Peña de la Medalla	Abrucena.	Eduardo de Rada	Almería.		
id.	24396	Mi Amigo Andrés	Chorreras de Horcalate	id.	Joaquin Ferrer Jordá	id.		
id.	24951	El Pan de los pobres	Peñón de Mandoiaria	id.	Juan Lao Latorre	id.		
id.	25168	San José y el Niño	Secano bajo	id.	José Ocaña Castillo	Abrucena.		
id.	25182	Los Amigos	C.º Castaño, cort.º panaderos	id.	de Libres Lao	id.		El Felipón
id.	25205	La Positiva	Chaparral de la Dehesa	id.	Sanchez Mastalla	id.		San José

DESDE EL 27 JUL. AL 2 AGOSTO

Demarcación.	25215	Las Garras de la Loba	La Fairola	Abrucena.	Luis Algarra Hernandez	Almería.		
id.	25315	La Santísima Trinidad	La Carpa	id.	Juan Lao Latorre	Abrucena.		
id.	25425	Las Californias	Mandal	id.	Juan Rodriguez Martinez	Terque.		
id.	25823	Creta	Rambla de Monseco	Abrucena.	José Rivas Masegur	Madrid.		
id.	25850	Atenas	Farache	id.	El mismo	id.		
id.	26111	Ballés	Caleras	id.	Juan Tomás Sanchez,	Almería.		

DESDE EL 3 AL 10 D AGOSTO

Demarcación.	21788	La Santa Cruz	Cerro de Santa Cruz	Abla.	Miguel Gonzalez Canet	Almería.		
id.	23133	La Venganza de Cavite	Secano del Chirial	id.	Vicente Abad Madolell	id.		
id.	23136	A las tres va la vencia	Cerro del Diablo	id.	El mismo	id.		
id.	23284	La Campana de Toledo	Las Adelfas	id.	Aureliano Buendia	id.		
id.	23922	La Constancia	Cerro de la Parra	id.	Antonio Maria Leone	id.		

DESDE EL 7 AL 14 DE AGOSTO

Demarcación.	24269	Santa Isabel	El último aguadero	Abla	Indalecio Carreño Hernandez	Almería.		
id.	24473	Joaquina	Cerro de los Ortuños	id.	José Muñoz Laserna	id.		
id.	24950	Virgen de la Cabeza	Cerro del Agüilla	id.	José Rodriguez Fernandez	Abrucena.		
id.	25240	Tres compañeros	Fuente Nueva	id.	José Muñoz Laserna	Almería.		
id.	25324	Constancia	Cerro del Zarzal	id.	Jose Garcia Córdoba	id.	Aureliano Baendia	
id.	25333	La Inspiración	La Agüilla	id.	José M. Muñoz Calderón	id.		El Titiritero y el Inglés

## CONCESIONES MINERAS

que pagan canon de superficie desde la promulgación de la Ley hasta el día.

## BERJA

Número.	Nombre de la mina.	Idem del interesado	Término.	Perts.	Paraje.	Mineral.	Vecindad.
2135	Los Tres Amigos	Manuel Maldonado	Berja.	4	Se ignora.	Plomo.	Dalias.
5231	El Deseo	José A. Salmerón	id.	1	id.	id.	Berja.
413	Colasa y Agustina	Olallo Morales	id.	4	id.	id.	Almería.
5865	El Segundo y Dem.ª	Diego Gonzalez	id.	6	id.	id.	Berja.
19	Mustos	Manuel Lupión	id.	1	id.	id.	Almería.
1226	La Lotería	Sebastian Modoy	id.	6	id.	id.	Berja.
18 08	La Providencia	Juan Mac Bean	id.	6	id.	id.	Almería.
3647	El Charca	Juan J. Clemente	id.	6	id.	id.	id.
4124	La Fé y Dem.ª	Carlos Garcia Ripoll	id.	6	id.	id.	id.

Continuará.

Laboratorio Químico  
DE  
**MANUEL PEREZ GARCIA**

Rambla de Alfareros.—Almería

Análisis y ensayos de minerales de todas clases, aguas, tierras, carbones, producto industriales etc. etc.

Comerciante, propietario de minas, receptor y rependedor de minerales.

**M. Campuzano**  
MALAGA

**Gustavo Motschman**

**BILBAO**

Se practican análisis de todas clases de minerales.

Se compran minerales de cualquier cantidad y descripción.

Se toman en venta ó arriendo toda clase de minas.

**SOCIEDAD GENERAL DE MINERIA  
SANTANDER**

Esta Sociedad se dedica al registro, adquisición, exploración de minas y de cuantas industrias ó negocios se relacionen con la minería.

Admite proposiciones en sus oficinas  
CALLE DE LA BLANCA, 30.  
De 10 de la mañana á 4 tarde.

**A LAS EMPRESAS MINERAS**

Grasas para máquinas.—Sobos fundidos.—Aceites lubricantes.—Suela impermeable para ómbolos.—Barniz negro para pintar el hierro.—Carbolíminas para inyectar en minas.—Alquitran mineral cocido.—Pinturas preparadas.—Unto para carros y vagonetas.

DIRECCIÓN

FÁBRICA DE GRASAS

DE

**MIGUEL CAZALILLA**

Camino de Pozo-Ancho.—Linares

**J A E N**

Monsieur Lucien de Vaux  
(Oficial de Academia, Agente de Minas, solicita negocios mineros impor antes, ya sea en venta, y para aportar á Sociedades. Se compran minerales de todas clases.

SIÑAS.  
N. LICEN DE VAUX EN SOGENT LE ROTROU.  
FINANCIA

**DOMINGO GASCON**

Abogado y Agente colegiado de Negocios y Minas.

CALLE ALMIRANTE, 18, PRAL. MADRID.

Comisiones, representación de Sociedades mineras, contratos de toda clase de concesiones y de construcción de máquinas.

Negociación de minas y minerales de hierro, manganeso, zinc, plomo, cobre, antimonio, cinabrio etc. etc.

Admite ofertas y demandas.

ALMIRANTE, 18, PRAL. MADRID.

**AGENCIA DE MINAS**

**FELIPE NAVARRO DE AGUILAR**

Calle Mariana núm. 15, Almería.

Esta Agencia se dedica exclusivamente á cuantos asuntos se refieran al ramo de minas.

Admite poderes de Sociedades constituidas y de particulares, para representarlas en compras, ventas, instancias de registro, renunciaciones, depósitos etc. etc., así como también se encarga de analizar toda clase de minerales.

15. MARIANA, 15.—ALMERIA.

SOCIEDAD ANONIMA

**BURGESS Y COMPAÑIA**

SWANSEA

Compradores de toda clase de minerales y metales. Agentes para la venta ó arrendamiento de minas españolas y formación de sociedades mineras. Sucursales en Londres.

**DISPONIBLE.**

**ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO  
DE LA**

**VIUDA DE ROBLES**

CALLE DE MARIN, NÚM. 3

**PRONTITUD, ECONOMIA Y ESMERO.**

Estenso surtido en Encabezamientos y Viñetas para Facturas.—Especialidad en membretes, talonarios, B. L. M., memorandum, tarjetas comerciales y de visita.—Esquelas fúnebres, prospectos, recibos de inquilinato y todo lo concerniente á trabajos comerciales.

Titulos para acciones de minas

**PUNTUALIDAD Y ESMERO**